San Juan de los Lagos, 26 de enero de 2021 **Asunto:** «La relación de confianza, fundamento del cuidado del enfermo»

Mensaje para la XXIX Jornada Mundial del Enfermo

Protocolo 79/2021

## Mensaje A todo el Pueblo de Dios

«Uno solo es vuestro maestro y todos vosotros sois hermanos» (Mt 23,8).

Hermanos todos, que el Señor, fuente de la salvación, alegre sus vidas con toda clase de bienes, en especial la salud de alma y cuerpo.

La celebración de la XIX Jornada Mundial del Enfermo, que tendrá lugar el 11 de febrero de 2021, memoria de la Bienaventurada Virgen María de Lourdes, es un momento propicio para brindar una atención especial a las personas enfermas y a quienes cuidan de ellas, en sintonía con lo expresado en nuestro VI Plan Diocesano de Pastoral: «Manifestamos nuestra convicción y experiencia eclesial de encontrar el rostro del Señor en los pobres, afligidos y enfermos....» (VI PDP n. 393).

En este Año de la Participación Cristiana en nuestra Diócesis nos sumamos al tema de esta Jornada que se inspira en el pasaje evangélico en el que Jesús critica la hipocresía de quienes dicen, pero no hacen (Cfr. Mt 23,1-12). Cuando la fe se limita a ejercicios verbales estériles, sin involucrarse en la historia y las necesidades del prójimo, la coherencia entre el credo profesado y la vida real se debilita.

La experiencia de la enfermedad hace que sintamos nuestra propia vulnerabilidad y, al mismo tiempo, la necesidad innata del otro. Efectivamente, cuando estamos enfermos, la incertidumbre, el temor y a veces la consternación, se apoderan de la mente y del corazón; nos encontramos en una situación de impotencia, porque nuestra salud no depende de nuestras capacidades o de que nos «angustiemos» (Cfr. Mt 6,27). Necesariamente ponemos nuestros ojos en el otro, y sobre todo en el Otro, fijando la mirada confiada en nuestro Padre Dios que nos quiere sanos y siempre para él.

La enfermedad siempre tiene un rostro, la cercanía es un bálsamo muy valioso que brinda apoyo y consuelo a quien sufre en la enfermedad. Como cristianos vivimos la *projimidad* como expresión del amor de Jesucristo, el Buen Samaritano, que con compasión se ha hecho cercano a todo ser humano, herido por el pecado.

Página 1 | 2



Para que haya una buena terapia, es decisivo el aspecto relacional, mediante el que se puede adoptar un enfoque holístico hacia la persona enferma. Dar valor a este aspecto también ayuda a los médicos, los enfermeros, los profesionales y los voluntarios a hacerse cargo de aquellos que sufren para acompañarles en un camino de curación, gracias a una relación interpersonal de confianza (Cfr. Nueva Carta de los agentes sanitarios [2016], 4). Oramos especialmente por este gremio del personal de la salud, que ha estado enfrentando la batalla con pocas armas para cuidarse, pero con mucha valentía y coraje activo para resguardar la dignidad de toda vida humana sin discriminación de edad y condición, poniendo en riesgo la propia vida y salud.

Oueridos hermanos: una sociedad es tanto más humana cuanto más sabe cuidar a sus miembros frágiles y que más sufren, y sabe hacerlo con eficiencia animada por el amor fraterno con el que nos sentimos empáticamente implicados, al ser todos igualmente frágiles y vulnerables. Deseo que esta Jornada Mundial del Enfermo sea una ocasión para comprender la importancia de cultivar una sana antropología, centrada en Cristo, verdadera imagen del hombre (Cfr. GS n. 2). Hago votos para que en nuestra Diócesis todos seamos conscientes de la inviolable e invaluable dignidad de la persona, sólo así podremos vivir, como nos invita el Papa, en una auténtica cultura del cuidado y de la prevención como camino de paz (Cfr. Mensaje del Papa Francisco para la 54 Jornada Mundial de la Paz, 1 de enero de 2021).

Le encomiendo a nuestra Señora de San Juan de los Lagos, Madre de misericordia y Salud de los enfermos, todas las personas enfermas, los agentes sanitarios y quienes se prodigan al lado de los que sufren. Para todos, mi bendición y oración. + JORGE AL

VI Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos

ROCHA HERNÁNDEZ SR. PBRO. CARLOS Canciller

Ccp. Archivo

OBJUDO DE SAN JUAN

Página 2 | 2